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 Sitzung - FG/078(VII)/22 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
16.11.2022 

Altes Rathaus, 
Ratssaal 

17:00 Uhr 
 

17:48 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 02.11.2022  
  
2 Einwohner*innenfragestunde  
  
3 Beschlussvorlagen  
  
3.1 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2022 
DS0540/22 

 BE: II/01 
  

3.2 Jahresabschluss 2021 der Zentrum für Produkt-, Verfahrens- und 
Prozessinnovation GmbH (ZPVP GmbH) 

DS0570/22 

 BE: II/01 
  

3.3 Jahresabschluss 2021 der Zentrum für Neurowissenschaftliche 
Innovation und Technologie (ZENIT) GmbH (ZENIT GmbH) 

DS0569/22 

 BE: II/01 
  

3.4 Jahresabschluss 2021 der Innovations- und Gründerzentrum 
Magdeburg GmbH (IGZ GmbH) 

DS0571/22 

 BE: II/01 
  

3.5 Beteiligungsbericht 2022 DS0541/22 
 BE: II/01 
  

3.6 Neufassung der Fachförderrichtlinie des Gesundheits- und 
Veterinäramtes 

DS0446/22 

 BE: Amt 53 
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4 Information  
  
4.1 Inanspruchnahme der Haushaltsmittel per 30.09.2022 I0260/22 
 BE: FB 02 
  

5 Antrag und Stellungnahme  
  
5.1 Klimaschutzportal sichtbar machen A0135/22 
 (Antrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 23.06.2022) 
5.1.1 Klimaschutzportal sichtbar machen S0349/22 
 BE: II/01 
  

6 Anfragen und Mitteilungen  
  

Anwesend: 
 
Vorsitz 

Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Anke Jäger  
Karsten Köpp  
Dr. Jan Moldenhauer  
Burkhard Moll  
Prof. Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage  
Vertreter 

Manuel Rupsch 
Geschäftsführung 

Sarah Herbert  
Birgit Synakewicz  
 
Verwaltung/Gäste 
Thorsten Kroll, Bg II 
Annette Behrendt, FBLin 02 
Lars Erxleben, FB 02 
Thomas Liebig, II/01 
Paul-Gerhard Stieger, Weihnachtsmärkte mbH 

 

Dr. Eike Hennig, AL 53 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 

eine Stadträtin und 4 Stadträte anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
Der öffentlichen Tagesordnung wird mit 5 – 0 – 0 zugestimmt. 

 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 02.11.2022  
Die öffentliche Niederschrift der Sitzung vom 02.11.2022 wird mit 3 – 0 – 2 genehmigt. 

 
2. Einwohner*innenfragestunde  
entfällt 
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3. Beschlussvorlagen  
 
3.1. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der                            DS0540/22 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2022                             

Herr Liebig und Herr Stieger bringen die Drucksache ein und erläutern diese. Herr Stieger 

informiert über die Ursachen des Jahresfehlbetrages, die vor allem in den Folgen der Corona-
Pandemie liegen. Im Jahr 2022 wird der Weihnachtsmarkt ohne Einschränkungen durchgeführt. 
Positiv ist, dass der Markt noch unter den alten Energiekonditionen der Städtischen Werke 
Magdeburg stattfindet. Im Jahr 2023 sind auch hier Kostensteigerungen zu erwarten, was das 
Jahresergebnis negativ beeinflussen wird. 
 
Herr Dr. Moldenhauer erscheint zur Sitzung. 

 
Weiterhin führt Herr Stieger aus, dass Magdeburg im Gegensatz zu anderen Städten (vgl. 

Dresden, Leipzig) den Weihnachtsmarkt gewinnorientiert betreibt und weniger Geld aus dem 
Stadthaushalt zur Verfügung gestellt wird. 
Herr Stern regt an, weniger Fahrgeschäfte auf dem Weihnachtsmarkt zu stellen um Kosten zu 
sparen. Herr Stieger merkt an, dass lediglich 5 Fahrgeschäfte für Kinder/Jugendliche vorhanden 

sind, die auch sehr großen Zuspruch erhalten. 
Frau Jäger erfragt eine preisliche Abstufung der Schausteller. 
Herr Stieger bestätigt, dass die Gastronomie die anderen Schausteller subventioniert. 
Weiterhin merkt Frau Jäger an, dass der Mittelaltermarkt zu einer „Partymeile“ wird und ob hier 

zukünftig Änderungen vorgesehen sind. 
Herr Stieger führt aus, dass die Betreiber bisher bezuschusst wurden, zukünftig jedoch auch hier 

ein geringes Standgeld eingeführt wird. 
Frau Jäger erfragt den Wegfall der Pandemie-Maßnahmen. Herr Stieger führt aus, dass die extra 

bereitgestellten Waschbecken entfallen, weiterhin jedoch Desinfektionsspender zur Verfügung 
gestellt werden. 
 
Die Drucksache DS0540/22 wird dem Stadtrat mit 6 – 0 – 0 zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
Die Stadträte Herr Rösler, Herr Stage und Herr Köpp erscheinen zur Sitzung. 

 
 
3.2. Jahresabschluss 2021 der Zentrum für Produkt-, Verfahrens- 

und Prozessinnovation GmbH (ZPVP GmbH) 
DS0570/22 

Herr Kroll stellt die Drucksache vor. 

 
Herr Rösler erfragt den Sanierungs- und Investitionsbedarf sowie die Ansetzung der 
Vermietungshöhen. Herr Koch führt aus, dass jährlich ca. 10 – 80 Tsd. EUR für Sanierungen und 

Investitionen verausgabt werden. Weiterhin merkt er an, dass die Mieteinnahmen lediglich 
aufgrund der Corona-Pandemie zurückgegangen sind. 
Herr Stern fragt, warum keine Vollvermietung besteht. 
Herr Koch antwortet, dass durch Auszug mit anschließender Sanierung sowie durch nicht 

passende Ausstattung vereinzelt Leerstand zu verzeichnen ist. 
 
Die Drucksache DS0570/22 wird dem Stadtrat mit 9 – 0 – 0 zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
 
3.3. Jahresabschluss 2021 der Zentrum für Neurowissenschaftliche 

Innovation und Technologie (ZENIT) GmbH (ZENIT GmbH) 
DS0569/22 

Herr Kroll stellt die Drucksache vor und macht erläuternde Ausführungen. 

Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
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Die Drucksache DS0569/22 wird dem Stadtrat mit 9 – 0 – 0 zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
 
3.4. Jahresabschluss 2021 der Innovations- und Gründerzentrum      

Magdeburg GmbH (IGZ GmbH) 
DS0571/22 

Herr Kroll stellt die Drucksache vor und macht erläuternde Ausführungen. 

Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0571/22 wird dem Stadtrat mit 9 – 0 – 0 zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
 
3.5. Beteiligungsbericht 2022 DS0541/22 
Herr Kroll stellt die Drucksache vor und informiert über die danach zu erfolgende amtliche 

Bekanntmachung. 
Weiterhin merkt er an, dass das Vorwort des Beteiligungsberichtes zukünftig anders aufgebaut 
wird. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0541/22 wird dem Stadtrat mit 9 – 0 – 0 zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
 
3.6. Neufassung der Fachförderrichtlinie des Gesundheits- und            DS0446/22 

Veterinäramtes 
Herr Dr. Hennig stellt die Drucksache vor und macht ergänzende Ausführungen. 
Herr Köpp geht auf Punkt 3.6. der Fachförderrichtlinie ein und erfragt die Kostenerstattung 

hinsichtlich der dort festgelegten Fortbildungspflicht. 
Herr Dr. Hennig führt aus, dass Freie Träger und eine Vollfinanzierung sich gegenseitig verbieten 

und nicht alle Weiter- und Fortbildungen kostenpflichtig sind. 
Mit Blick auf Punkt 3.8 der Fachförderrichtlinie möchte Herr Köpp wissen, ob die Ergänzung „der 
sexuellen und geschlechtlichen Identität“ möglich ist. Dies bestätigt Herr Dr. Hennig. Herr Köpp 
kündigt einen entsprechenden Änderungsantrag zur Stadtratssitzung an.  
Herr Prof. Dr. Pott fragt an, was die in der Drucksache aufgeführte DA 02/03 beinhaltet. 
Herr Erxleben erläutert, dass in der DA 02/03 die Gewährung von Zuwendungen aus 

Haushaltsmitteln der Landeshauptstadt Magdeburg an Dritte sowie die Überwachung der 
investiven Einnahmen aus Zuwendungen geregelt ist. 
 
Die Drucksache DS0446/22 wird dem Stadtrat mit 7 – 0 – 2 zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
 
 
4. Information  
 
 
4.1. Inanspruchnahme der Haushaltsmittel per 30.09.2022 

Vorlage: I0260/22 
 

Herr Kroll macht ergänzende Angaben zur vorliegenden Information. 
 
Herr Stern erfragt die Kosten für Migration aufgrund stetig steigender Zuwanderungen. 
Frau Behrendt erläutert, dass ähnlich wie bei den Coronahilfen die Kosten 1:1 durch das Land 

kompensiert werden. 
 
Herr Rupsch verlässt die Sitzung.  
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Herr Rösler erfragt den aktuellen Zinssatz für kurzfristige Kredite. Frau Behrendt macht hierzu 

Erläuterungen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Die Information I0260/22 wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
5. Antrag und Stellungnahme  
 
 
5.1. Klimaschutzportal sichtbar machen A0135/22 
5.1.1. Klimaschutzportal sichtbar machen S0349/22 
Herr Stage führt ergänzend aus, dass der Ausschuss für Umwelt und Energie dem Antrag 
zugestimmt hat und die Anzeige nicht dauerhaft auf der LED-Wand zu sehen ist. 
Herr Rösler findet die Anzeige überzogen und äußert sich pessimistisch hinsichtlich der zu 

erzielenden Wirkung. 
Herr Stern hinterfragt bei den Einbringern, was damit erreicht werden soll und vermutet, dass bei 

Kindern Ängste entstehen könnten. 
Daraufhin merkt Herr Stage ergänzend an, dass nicht nur eine Countdown-Uhr zu sehen ist, 

sondern auch mögliche Maßnahmen und Verbesserungen angezeigt werden. Zudem sind die 
Kosten minimal. 
 
Der Antrag A0135/22 wird dem Stadtrat mit 4 – 2 – 2 zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
Die Stellungnahme S0349/22 wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
6. Anfragen und Mitteilungen  
Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung. 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung vom 30.11.2022 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Sarah Herbert  
Vorsitz Schriftführung 
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